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Successo e indicazioni dell'accordo 

Statali: sulla riforma 
il governo segna il passo 

Le realizzazioni positive - Responsabile atteggiamento 
delle Confederozioni - Le questioni delle retribuzioni e del 
riassetfo - Nessun coperchio alle rivendicazioni settoriali 
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Dnpo quattrn mesi di rin-
vii e di dibattiti a sinahioz 
zo (tipici in propn.tito la 
relatione Srhietroma in 
due puntate), il governo e 
la Detnocrazla Cristiana. 
stretti alle corde dalla 
pressione dei contadini e 
dalla azione continuativa 
dei deputati comunisti che 
hanna utilizzato tutti gli 
strumenli rcqnlamentari, 
solo mercnledi si anno de-
cisi a fissarp farmalmente. 
per it 17 gennato wross'mo. 
la data di ditnitaionp »n 
Cnmmissisnne delle pmpo-
ste di legge nulla mezza
dria A partire da tale data 
si d preso anche impegno 
di trattare in commissione 
le due altre importanti que
stioni legislative proposte 
dai deputati comunisti: ri-
pariizione dei prodotti nel-
le colonle miglinrilarie, 
concessinne dei mutui age-
volati alle cooperative a-
gricole braccianttli per 
acquisto di terreni. 

L aver fissato Vinizio del-
la trattazione. se d un pri-
mo successo faticosantente 
raggiunto. non significa la 
approvazione dei provvedi-
menti rlchipsti. Anzi, go
verno e deputati dc, (in 
un abbraccio che unisce la 
CISL alle destre liberali) 
hanno dichinrato di essere 
contrari a lenai interpreta
tive sulla mezzadria rite-
nendo sufficienti a tutela-
re gli interessi dei mezza-
dri gli accordi sindaca-
li che I concedenti non 
anno tenuti a rispetta-
re. che la magistratn-
tura misconosce, e che 
hanno sinnra consentito la 
cacciata o la condanna di 
numerosi mezzadri. Una 
posizinne interlncutoria e 
di rinrin senza data viene 
da gorcrnn e Democrnzia 
Cristiana avanzata per la 
colonia migliaritaria. la 
cui situazione arcaica $ sta-
ta riconosciuta dal soltose-
grelario Schietroma e dal 
ministro Restiro, nonchd 
dai deputati delta magaio-
ranza Cerruti e De Leonar
dos. mentre per il proble-
ma delle cooveratire si ei*i-
ta di assumere i necessari 
precisi impegni. 

A questn punto t deputati 
comunisti. d'accnrdo con la 
Presidenza del Gruppi. 
hanno deciso di cnndurre. 
senza ezclusinne di alcun 
mezro loro consentito. una 
azinne impegnata e conti-
nuatira perchi i pmrredi-
mentt indtcati. assieme a 
quello del fondo di sofirfa 
rieta. siano approrati pri
ma della data di nnrmale 
scioglimento delle Camere 
A tal fine si rende necessa-
ria la prosecuz'ume e la cre-
scente intensificazione delle 
inizialive unHarie e delle 
azinni di massa in tutte le 
zone laricole interessate I 

L'accordo raggiunto tra sin-
dacati e governo nella lunga 
vertenza del pubblico impiego. 
conferma le previsioni che 
avevamo avanzato da tempo 
e costiluisce un importante 
punto d'approdo. anche se. 
per van aspetti. dimostra 1'in-
capacita del governo di cen-
•tro sinistra di porre in termini 
chiari una politica per I'am-
ministrazione pubblica e per 
il suo personale. Vediamo. in 
nanzitutto. in che eosa -onsi-
ste l'accordo. le cui promesse 
sono da ricercare r - ' la con 
clusionp cui la trattaMva giu:i 
se il 20 mnrzo quando fissd i 

limiti quantitativi della spc .. 
Sui problemi della riforma 

delta Pubblica amministrazio-
ne sui quali secondo Colombo. 
Bertinclli e Pieraccini doveva 
manifestarsi il maggiore im-
pegno. il governo r Tna i' pas
so per la contraddizione pa-
lese nella quale si e cacciato 
tra conelamati pro^ , ; rifor-
matnri e la modestia delle so 
luzioni pro*pettat Infatti. il 
governo non ha tratto ancora 
le conseguenze nocessTie tra 
l'obiettivo dell'attuazione del-
I'ordinamentn regionale — cui 
dice di mirare — e le conse-
guenze che cid conrporta sui-
1'apparato ammim'strattvo del-
lo Stato che sara necessa rio 
rivedere dal profondo. Per-
cio ci si nrcontenta di realiz
zazioni marsrinali anche se. 
per un certo vcno . tit ill E non 
"ammo ce-tn "oi a nortnre la 
evidenzn di co<:e ner le nunli 
ci siamo battuti da tempc. II 
divieto di assunztoni di perso
nale non di ruolo. una piu at-
tenta coasiderazinne della di-
stribuzione del r^rsona'c e del
la consistenza degli oreanici 
(cosa questa che non puft. pe
r i , in alcun modo generaliz-
xarsf), lo snellimr ') — se ci 
sara _ delle ix>rme sui con-
corsi. la strutttura dei Consi
gn di ammlnistrazione, il de-
centramento delle respon'wibi-
lita e la divisione piu organi-
ca delle ma'erie tra le diverse 
amministrazioni. sono fatti che 
possono tradursi in impu!si po-
sitivi. In linea piu generale. 
per6. sui problemi della rifor
ma c'e un rinvio a dopo le 
elezioni e sulla base dell'esito 
delle medesime. 

D vero. importante passo 
avanti lo hanno responsabil-
rnente compiuto i sindacati 
unitari che hanno dato prova 
di volere e di -apere cf>l!egare 
le rivendicazioni salariali alle 
rironne delle stxutture aven 
do di mira il cittadino utente 
dei servizi della pubblica am-
ministrazione. 

Sui problema delle liberty 
sindacali vi sono alcune novi-
ta interessanti: aspettative. 
sedi. permessi sindacali. albi. 
riscossione dei contributi. So
no obbiettivi per i quali i sin
dacati si battono da tempo e 
che rendono attuali alcuni stru-
menti di democrazia in quanto 
intesi a consentire una reale 
partecipazione dei lavoratori 
alia vita associativa. II passo. 
invece. viene ancora segnato 
sulla nota questione dei « bre-
vi scioperi ». anche per il mi-
nore vigore con cui CISL ed 
UIL si muovono. su questc pro
blema. rispetto alia CGIL. 
Tutta\ ia . la presa di posizione 
comune fa ritenere che sia 
possibile una piu concreta uni-
ta su questo problema. 

E veniamo al riassetto. la 
questione piu delicata dal pun
to di vista sindacale Hanno 
ragione le tre Confederazioni 
quando dichiarano di voler at 
tendcre. per un giudizio defi-
nitivo e di merito concreto. di 
conoscere il tcsto che il go
verno presentera al Parla-
mento Bisogna ascrivere. pe-
rd. a merito delle Confedrra-
zioni due cose assai importan
ti I,a prima b di avere uti
lizzato la somma disponibile 
(non piu oggetto di trattativa. 
perche definita dal 20 marzo) 
in modo equo. anche se cio 

G e n n a r O M l C e l i I $he ne verra aiimpendent! non 
I e. per ora. molto. La seconda 

santissimo coperchio su qual-
siasi rivendicazione settoriale 
quale che sia 1'origine e la 
motivazione di esse. 

Alquanto nebuloso appare, 
per ora. invece, I'intendimen-
to del governo su altre que
stioni. specie quelle che concer-
nono 1'alta dirigenza. la cui 
sistemazione — anche a costo 
di nuove sperequazioni — 
senibra restare un obbiettivo 
dell'az'one governativa. Quel
lo che continua ad essere ca-
rente sui piano salariale. nel-
1'azione governativa, resta, 
percift il vero punto drammati-
co e dolente delle sperequa
zioni. Sotto questo aspetto non 
c'e nulla che possa far pen-
sare ad una pace sindacale sia 
pure di tre-quattro anni. Tut-
to resta aperto. E' incredibile. 
intanto. che per gli incarichi. 
le prebende. i gcttoni. il go
verno taccia ed e giusto il ri-
lievo che. a questo riguardo. 
le Confederazioni hanno fatto. 
II Parlamento puo Tare di piu 
del rilievo. appena il disegno 
di legge del governo sara pre-
sentato 

In conclusione. 11 punto che 
senibra emergere 6 uno. ed 6 
ancora quello deU'articolazio-
ne settoriale. 

Non e possibile oggi. come 
non lo 6 stato ieri e non lo sa
ra domani. ridurre settori e ca-
tegorie diverse, situazioni e ne
cessity diverse ad un unico 
forzoso comune denominatore. 
Quanto piu si cerca di imbri-
gliare tutto e tutti in un uni
co calderone indifferenziato. 
tanto piu si ipotizza il perma-
nere dei mali attuali dell'am 
ministrazione. 

Ugo Vetere 

Tribuna sindacale 

alia Televisione 
sulle previsioni 

per I'anno nuovo 

Salmi, occupazione e pension/ 
at centro delle lotte del 1968 

Interventi di Lama, Storti, Viglianesi, Dubini, Gaefani e Casalfoli - I problemi dell'unita e dcll'auto-
nomia nei discorsi dei dirigenti sindacali - Ottimismo padronale per lo sviluppo dell'industria 

La tribuna sindacale tra-
smessa ieri sera alle 22 dal 
programma nazionale della 
TV. alia quale hanno parte-
cipato Lama (CGIL). Storti 
(CISL). Viglianesi (UIL). Ro-
berti (CISNAL). Dubini (Con-
findustria). Gaetani (Confagri-
coltura) e Casaltoli (Confcom-
mercio). si 6 incentrata sui 
problemi fondamentali del mo-
vimento sindacale e della so-
cieta nazionale: previsioni 
economiche. ruolo dei sinda
cati, salari, occupazione. pre-
videnza sociale. 

II compagno Lama, segreta-
rio della CGIL. che ha preso 
la parola per primo. ha sot-
tolineato anzitutto i problemi 
che a suo parere sono essen-
ziali per il 1968: quello del-
I'occupazione. quello dei sala
ri e quello della previdenza 
sociale « Nel 19R7 — ha det-
to — per quanto riguarda la 
occupazione le cose sono anda-
te. in rapporto all 'andamento 

economico. assolutamente ma
le: d continuato l'esodo dal-
l 'agricoltura; l'industria ha 
assorbito poco. Occorre dun-
que cercare — ha proseguito 
— che il 1968 sia un anno nel 
quale i prevedibili incrementi 
di reddito siano impiegati piu 
che per il passato per dare 
lavoro ai disoccupati. ai disoc 
cupati che appartengono alle 
nuove leve del lavoro ed ai 
disoccupati che purtroppo, no-
nostante^ le resistenze dei sin
dacati. si trovano ad uscire 
dai cancelli delle fabbriche o 
dai camp] senza avere dispo
nibile un loro posto di la
voro ». 

A questo punto il segreta-
rio confederale ha sottolinea-
to come il problema dei salari 
sia nel nostro Paese un t pro
blema eterno *. < Nni abbia-
mo ancora — ha precisato — 
salari tra i piu bassi dei pae 
si europei. certamente tra i 
piu bassi dei paesj industrial-
mente avanzati. Nel '68 si do-

per 
• e di avere impedito che il go-

_J verno riuscisse a porre un pe-

Relazione Ziccardi alia Direzione dell'Alleanza 

Sei richieste di fondo 
dei contadini allevatori 
CG/I, CUI e UIL 

chiedono 
un incontro per 
f prevldenziali 

Le segreterie della CGIL. 
CISL e UIL e delle rispettive 
federazioni dei dipendenti para-
statali hannc tnviato un fono-
gramma al governo nel quale 
confermano la propria disponi-
biiita per c 1'apertura rii un ap-
profondito discorso su un co-
raggioso e razionale riordina-
mento dei criteri di direzione. 
gestione. finanziamento e con-
trollo degli enti pubblici > e ri-
badiscono 1'esigenza «di demo-
cratizzazione degli stessi enti, 
contemporaneamente eliminando 
quelli superflui. aniflcando 1 
servizi affini. res:ituendo alio 
Stato la cura di talunj interessi 
attualmente demandati agh isti-
tuti parastatali». Le orgamzza-
zioni dei lavoratori confermano 
che « e insostenibile per i lavo
ratori parastatali la situazione 
attuale. caratterizzata da spe-
refiuazioni economiche e norma
tive. sia fra diverse qualifiche 
rii uno stesso ente. sia fra di-
versi enti. nonche da un asso-
Into nlocco di ogni prowedi-
mento economico >. « Questa si-
tuaz:ooe — prosegue il fono-
gramma — e oggi resa ancora 
piu paradossalmente confusa. 
segnatamente per d i istituti che 
geshscono le forme obbligatone 
di assicurazione sociale e per 
enti di sviluppo. dalla determi-
nayiooe n. 807 della Corte dei 
ConM. Di con^eguenia si rav-
visa Fassoluta urffenza di un in
contro con i mirastri de! Lavoro 
e del Tesoro per la ncerca di 
un possibile punto di intesa sui 
mezzj e la via che consentano. 
in \ia preliminare. ia sollecita 
abrogazicne del ddl 722 del 
21-11 1W5 a r t 14. 4. e 5. comma 
e successive norme di legge 
limitative riell'airtooomia con-
trattua'e del settore>. 

Sfalle sociali e rinvio delle scadenze del MEC • Inizia
live degli enti di sviluppo e delle cenfrali del lalfe 

La direzione dell'Alleanza 
contadini, sulla base di una 
relazione di Angelo Ziccardi, 
ha fatto un esame delle lotte 
dei produttori zootecnici. II 
relatore ha fra 1'altro detto: 
a Nel secondo semestre del 
1967 i produttori zootecnici 
hanno sviluppato un movimen-
to di lotta di grande amplez-
za. La manifestazione di Mila-
no dell'8 novembre e stata me
mento culminante di azionl 
comunali e provincial! molto 
incisive. L'iniziativa contrat-
tuale centrale e provinciale 
deirAlleanza dei contadini ha 
trovato convergenze con la 
Federmezzadri-CGIL, con la 
Cisircoltivatori e con la UIL-
terra. L'orientamento unitario 
di queste quat t ro organizza-
zioni costituisce gia oggi una 
solida base per tutti i pro
duttori zootecnici nella loro 
azione contrattuale nei con-
fronti dell 'industria alimenta-
re e pu5 agire da stimolo per 
far affermare all 'lnterno della 
Confederazione coltivatori dl-
retti e della stessa Confagri-
coltura le posizioni favorevoli 
a stare in campo nell'iniziativa 
per la contrattazlone collettl-
va, con l 'industria alimentare, 
del prezzo del latte. 

II movimento dei contadini 
ttallanl, francesi e di altri 
paesi del MEC hanno contri-
buito a far prendere a t to agU 
organi dirigenti della comu-
nita economica europea del 
lallimento di tutta la politica 
dei prezzi comunltari. Oggi 
si anTerma cho Tattenzione va 
spostata dal mercato alle 
s t rut ture. I coltivatori dlretU 
italiani e degli altri paesi del 
MEC sono pronti a respinge-
re con forza gli annunziatl 
tentativi di voler liquidare 
r impresa coltivatrice. Le ne-
cessarie riforme di struttuxa 

Sfida operaia alia politica economica di Wilson 

I sindacati cantieristici e metalmeccanici inglesi 
insistono nella richiesta di aumenti salariali 

LONDRA. 11. 
I dirigenti dei sindacati de

gli operai cantieristici e metal
meccanici (circa due milioni 
e mezzo di iscritti) nuniti oggi 
a York, hanno deciso di insi-
stcre nella loro richiesta di 
aumenti salariali. 

Reccntcmente il Consiglio na
zionale prezzi e redditi (Pri
ces and Incomes Board) ave-
va respinto la loro richiesta 
M sostanziali aumenti sala

riali ed aveva limitato cven-
tuali aumenti sol tanto ai grup-
pi di lavoratori meno pagati. 

La decisione dei dirigenti 
sindacali costituisce una di-
retta sfida alia politica econo
mica del primo ministro. Ha
rold Wilson. Infatti. il mini
stro. parlando 1'altro giorno ai 
dirigenti delle «Trade Unions ^ 
aveva sottolineato che il go
verno non avrebbe acccttato 
nel periodo dal luglio 1968 al 

luglio 19S9 aumenti salariali 
superiori al 3 e mezzo per 
cento. 

Dato che ratteggiamento dei 
lavoratori metalmeccanici in 
materia salariale stabilisce il 
ritmo dell'annata salariale per 
le altre categoric la decisione 
di oggi viene ritenuta grave 
dal governo. 

II g o \ t m o ha anche respin
to la richiesta del « Transport 
and General Workers Union > 

per un aumento di 1 sterlina 
alia settirnana 

Le richieste salariali dei me
talmeccanici sono state pre-
sentate nello scorso ottobre. 
Oggi il presidente del sinda-
cato, lord Carron. ha dichia-
rato: € Abbiamo prcsentato le 
nostre richieste salariali ai da-
tori di lavoro e non al Const-
glk) nazionale prezzi e salari . 
Intendiamo discutere solo con 
i datori di lavoro >. 

devono Invece servire proprlo 
a rafforzare l 'impresa colti
vatrice per affermarne 11 prl-
mato e per fare di essa l'as-
se di una nuova agrlcoltura. 

A conclusione del dibattito, 
la Direzione dell'Alleanza na
zionale dei contadini ha ap-
provato un online del giorno 
dove — ribadita la rivendica
zione di un nuovo prowedi-
mento dell'AIMA per l'acqui-
sto di formaggio grana parmi-
giano reggiano e grana padano 
per consentire al produttori 
un adeguato prezzo del latte 
venduto nella campagna 1966-
1967 (infatti, il prezzo del lat
te viene fatto dipendere dai 
realizzi dell 'industria) — t r a 
1'altro si chlede: 

1) prolungamento del pe
riodo transitorio flno al 1973 
per il mercato comune dei 
prodotti lattiero-caseari e del
le carni; 

2) drastlca riduzione del 
cost! attraverso la compres-
sione della rendita fondiaria 
e la riduzione dei prezzi dei 
mezzl tecnici necessari alia 
agricoltura; 

3) istituzione di meccanl-
smi per la contrattazlone col-
lettiva dei prezzi dei prodot
ti lattiero-caseari e delle car
ni per assicurare la giusta re-. 
munerazione del lavoro e del 
capitali dei coltivatori: 

4) attuazione di un piano 
di sviluppo della zootecnia con 
riforme nelle s t ru t ture fon-
diarie, agrarie e di mercato, 
con il sostegno delio sviluppo 
delle stalle sociali t r a colti
vatori e con adeguatl finanzia-
menti pubblici; 

5) riforma della legislazlo-
ne delle centrall del latte, le 
quali, nella riaffermaxione del
la loro attuale funzione pubbli-
cistica, devono diventare or
gani di difesa dei consumato-
ri e del produttori e strumen-
ti dello sviluppo della zoo
tecnia; 

6) gli enti dl sviluppo, 
l'AIMA e le stesse centrall del 
latte devono essere cbtlitati e 
devono disporre di mezzl per 
l'attuazione del piano di svi
luppo zootecnico e per ronv 
pere I'attuale s t ru t tura mono-
polistica e speculativa della 
s t rut tura di mercato del pro
dotti la t t iero-caseari e delle 
carni. 

E* stato anche approvato 
un piano per la costltuzione 
delle Union] delle Assodazioni 
produttori zootecnici. 

Ent ro febbralo. dl Intesa con 
II Centro nazionale delle for
me associative, si concludera 
il lavoro per la costltuzione 
dei consorzl provinciali e re
gional! dei produttori zootec
nici. Sempre entro febbraio 
saranno tenuti convegni per 
ognl Centrale del latte e costl-
tulti consorzl del produttori 
conferenU il latte alle centrall. 

vra utilizzare la contrattazio-
ne a livello aziendale per otte-
nere un miglioramento dei sa
lari di fatto attraverso i pre-
mi. i cottimi e cos! via v Ri-
ferendosi quindi alia questio
ne deH'assistenza sociale. Ton. 
Lama ha detto che la verten
za delle pensinni ha fatto nel
le ultime settimane del '07 un 
notevole passo in avanti ma 
che e necessario ottenere da 
parte del governo. e molto ra-
pidamente. « uno sblocco della 
situazione attraverso l'aumen-
to delle pension! in atto e la 
riforma effettiva delle pensio-
ni per i futuri pensionati se
condo le rivendicazioni che le 
tre Confederazioni hanno avan
zato alia vigilia di Natale ». 

II vice presidente della Con-
findustria. Dubini. ha quindi 
parlato di varie difficolta ri-
ferendosi in particolare alia 
svalutazione della sterlina e 
alia crisi del dollaro. ma si e 
anche dichiarato « flducioso in 
un ragionevole. ulteriore pas
so di sviluppo quantitativo in-
dustriale sia pure per percen-
tuali forse piu contenute di 
quelle del 1967 >. 

A sua volta il segretario del
la CISL. on. Storti. ha insisti-
to soprattutto sui ruolo che i 
sindacati. cquelU dei lavora
tori e quelli degli imprendito-
ri, devono avere nel nostro 
Stato ». annunciando al riguar
do una iniziativa nei confron-
ti dei partiti pob'tici in vista 
della prossima consultazione 
elettorale. E cid anche in rap
porto ai problemi c molto di-
battuti in teoria — ha detto — 
non molto risolti in pratica. 
deirautonomia dei sindacati 
dai partiti *. 

II dott. Gaetani. presidente 
della Conragricoltura. ha sot
tolineato 1'esigenza di miglio-
rare l 'intera politica agraria . 
II sen. Viglianesi. segretario 
della UIL. si e riferito alle 
difficolta che insorgeranno per 
il nostro Paese con l'lntegra-
zione economica europea e con 
il Kennedy round che «indub-
biamente — ha rilevato — met-
tera alia prova le capacita 
di concorrenza europee e ita-
liane >. 

Viglianesi ha inoltre detto 
che nel '68 c poiche ci saran
no pochi rinnovi contrattuali 
si dovra approfittare di questa 
situazione per ar r ivare a un 
regolamento nuovo delle co-
siddette relazioni industriali. 
quello che voi della CISL chia-
mate accordo quadro» . An
che Viglianesi inflne. ha ac-
cennato alle questioni dell'oc-
cupazione e delle pensionl, 
mentre il presidente della 
Confcommercio. Casaltoli. si 
e soprattutto richiamato alle 
difficolta cui la categoria da 
lui rappresentata andrebbe in
contro per un aggravio dei 
costi d'esercizio. 

Queste questioni sono state 
variamente riprese nella se
conda parte della tribuna sin
dacale. II dott. Dubini. per 
la Confindustria. si e fra 1'al
tro augurato che < si possa 
giungere a prosprt tare assie
me al governo soluzioni eque 
tendenti a migliorare il si-
stema as^istenziale e previ-
drn7iale. che IJ impone come 
riforma perche troppo co>to«o 
senza dare tutti i frutti che 
dovrebbe*. ed ha inoltre af-
fermato di « voler evitare au
menti a carat tere inflazioni-
st ico» nell'intento evidente di 
sminuire il semore piu grave 
e pesante problema salariale 
e di negare la giustezza delle 
rivendicazioni dri lavoratori. 
II seeretario della H S L . Stor
ti. ha sottolineato che «il no
stro Paese non sara un paese 
civile n£ economicamente ne 
socialmente se non avra la 
piena occupazione». aggiun-
gendo che « i salari non sono 
aumentati arieguatamente al
ia produttivitA in nessun set-
tore ». Tl compaeno I-ama ha 
sottolineato le orecedenti di-
chiarazionl di Storti relative 
al pntere dei s 'ndicati affer-
mando che la CGIL p d'accor-
do per rafforzare «l'aulono-
mia di tutti i sindacati e at
traverso questo raffor7amen-
to per cercare le strade del-
1'unHa ». 

Concludendo il compagno 
Lama ha detto che le pre
visioni. le attese. le speranze 
e le rivendicazioni del lavo
ratori potranno essere realit-
rate essenzialmente attraver
so l'unlta dei iindacati e l'azio-
ne rivendicativa. 

Gli sfudi del Collegia ingegneri 

-Roma: 
questa e la 

direttissima FS 
FIQENZE 

^oitTAtinvf 

SIENA 

fjfj IASWA 

lITTStJU/ft 

La direttissima Firenze-Roma che dovrebbe sostituire I'attuale 
tracciato ferroviario accorciandolo di 52 Km. (da 316 a 2&i) si Jara. 
e quando? Ieri a Roma, organizzata dal Collegia degli mgegneri 
ferroviari italiani si e svolta una < aiornata > di informnzioni sugii 
studi per la direttissima. Si tratta owiamente. degli studi degli in
gegneri delle Ferrovie dello Stato. estetendo sulla stessa questione 
altri vrogeiti elaborati con caratteristiche diverse da fernici che 
non fanno parte dell'amministrazione ferroviaria. 

Roma e Firenze — il terzo tratto della * dorsale » Afitano Napolt 
che assorbe il 30 per cento del traffico viagoiatori e merci delle Fer
rovie dello Stato — sono collegate da una linea il cui tracciato e stato 
concepito tra il 1862 e U 1870: su questo percorso si svolge onni Vin-
tensissimo e in continuo aumento. traffico sulla c dorsale ». Nelle trat-
te terminali. dove ai treni a lungo percorso si sommano i (rent per 
operai e per pendolari. si i arrivati alia saturazione: tra Firenze e 
Pontassieve si contano 175 treni al giorno in condizioni di traffico 
normale, fino a 205 treni nelle giornate di punto. 

Due le questioni sui tappeto: I'eliminazione delle cinque anse e 
il potenziamento del servizio per elxmmare quella che 6 stata defi
nita alia « giornata > di studi romani. la strozzatura della « dorsale » 
ferroviaria. Gli altri tratti della MilanaKapoli verrebbero voten-
ziati successivamente presenlando difficolta molto attenuate rispetto 
a quelle della attuale Firenze Roma Le anse sulla Firenze-Roma so
no quelle note: Pontassieve. Montevarchi-Arezzo Terontola Chiusi. Ft-
culle. Orle e Fara Sabina. Per Velevato indice di tortuositd per tl 
54.9 per cento del percorso i convogli non superano la velocild di 
105 chilometri! 1 risultati da conseguire con la direttissima sono quel
li delta competitivitd con altri mezzi di trasporto. cioi della concor
renza della strada dopo Venorme espansione della rete aulostradale 
in particolare. e dell'automobile. La concorrenza si vince con le alte 
velocita e con treni a piu elevata composizione. La direttissima non 
annullerebbe le linee delle anse divenute sccondarie. ma sia la pri
ma. sia le ultime si integrerebbcro: e una garanzia piu vo>te nba-
dito nel corso del conveano Le velocita di percorrenza sulla di

rettissima si ridurrebbero per i treni rapidi da 172 a 103 minuti, 
raptdj con 12 carrozze da 188 a 103. diretittsimi da 196 a HO. 

La costruzione della direttissima dovrebbe avvenire secondo le 
tpotesi del Collegio ingegneri ferroviari, a tappe graduali per evi
tare con i continui odeauamenti alle csigenze in aumento. la satura-
zume della linea entro brere tempo. II saldo degli tnvestimenti a 
caiico del solo bilancio aziendale — il governo raccoghera il senso 
dell'imporlanza della direttusima?. s'i chiesto Vmg. Tenti. uno del 
relatori — stando a « caute e fondate prevvnom > atverrebtte entro 
i 30 anni. 

E qui s'impone una domanda at tecnici lerrovtari gtacehe il con 
vegno non ha eliminate la perplessitd: U potenziamento della < dor
sale » hlilano-Napoli significa forse Vabbandono dt tratte ferroviane 
meno importanti? Cioi. 0 lancio della politico dei grar.di percorsi? 
Con i soli mvestimenM dell'azienda FS come pud essere realizzata 
la direttissima senza saenficare il potenziamento dt tratte ferrovia
ne altrettanto indtspensabili alle popolazioni italiane. anche se non 
sono delle * dorsali *? 

Awocoturo 
di Stato: 

da mercoledi 
nuovo sciopero 

Da mercoledi nuovo sciopero 
di 3 giomi dei dipendenti della 
Awocatura di Stato: la nuova 
Azkme e stata decisa ien dalia 
assemblea del personale della 
Awocatura. La presidenza del 
Consiglio e stata mformata dell* 
dichiarazione del nuovo soopero 
con un teJegramma. I dipendenti 
delTAwocatura di SU'o chiedo
no la perequazione al 30 per 
cento delle indennita aceessorie 
attualmente ripartite al 15 per 
cento agli impiegati ammmntr* 
tivi e all'85 per cento agli av-
vocati e procuratori. 

Nella serata di ien. gli awo-
cati e procuratori attraverso una 
messa a punto della loro asso-
ciazione sulle richieste degli 
impiegati. hanno precisato che 
i cosiddetti comoensi costitui-
scono c parte integrante del 
trattamento economico* dei le 
gali c in relazione alia natura 
professionale della loro attivi-
ta». Pertanto. il personale am-
minlstmivo. precisa I*As«ocia-
ziooe deali awocati. se ha riven
dicazioni da fare si rivolga al 
governo da cui dipendc 

Gomma: difficili 
le trattative 
Mercoledi un 
altro incontro 

Nei giorm 9 e 10 si e iniziata 
a Roma la sessione pex U r;n-
novo del contratto de.la gomma, 
cavi elettr.ci ed afhni. I sinda
cati hanno presentato una loro 
piattaforma unitana contenenie 
i punti qualitative e le indica
zioni quant-tative che essi consi-
dcrano neceswari per una so'.u-
none soddisfacente dei nnnovo. 
Tale piattaforma contiene pro
poste di miglioramento delle 
classificazioni. dell'orario di la
voro. degli scatti di anzianita. 
dei minimi salariali. del cottimo. 
dell'indennita di Iicenziamento. 
del premio di produzione tec 
Gli industrial! hanno presentato 
di contro una loro piattaforma 
che i sindacati hanno giudicato 
insufheiente e negativa. in quan
to lontana dalle richieste avan-
zate. Data la divergenza delle 
posizioni che se esasperata a 
vrebbe portato la trattativa ad 
un panto delicato. le parti hanno 
concordato un aggiomamento 
della sessione a mercoledi 17 in 
Milano. Tale riunione avr i ca
rattere deeWvo in merito alio 
sviluppo della vertenza. 

NOTA- ; 

ECONOMICA 

II Slid oerde 

terreno 
II Mezzogiorno conti

nua a pe rde re ter reno 
nei confronti del resto 
del paese. I primi dati 
sui consuntivo economi
co del 1967 confermano 
questo fatto. La questio
ne essenziale e sempre 
quella degli investimen-
ti, del loro volume, del
la loro destinazione. La 
analisi dei dati di.sponi-
bili dice che il flusso 
dei capitali pubblici e 
privati dest inato alle re
gion! meridionali e quan-
t i ta t ivamente insufficien-
te e qual i ta t ivamente in-
capace di c rea re attivitn 
produt t ive stabili e r't-
spondenti alle necessity 
sociali di questa par te 
del paese. 

INVESTIMENTI — N'el 
1967 gli investimenti fis-
si complcssivi destinati 
al Sud sono stall pari a 
poco piu di due tcrzi del 
livello 1964. Sono inte
ressanti le cifro sull'an-
damento di questi inve
st imenti per il Mezzo-
giorno negli ult imi anni. 
Ripetiamo (in miliardi di 
l i re) i totali in investi
ment i fissi, vale a d i re 
in nuove at trezzature 
produt t ive o per rifaci-
mento od ampliamentn 
di s t ru t tu re esistenti . nel 
solo se t tore industr ia le: 

1963 

1964 

1965 

1966 

553.7 

610.4 

446,3 

424.3 

1967 438.8 

P e r il 1968 si preve-
dono 447.7 miliardi di 
l ire, il che significa che 
saremo ancora assai Inn 
tani dai livelli del 19f>3 
1964 In altri termini per 
ouanto r iguarda il flusso 
degli investimenti la con-
giuntura negativa e ben 
lungi dalFessere chiusa 
per le regioni meridio
nali. E i riflessi di cio 
si r i scontrano nel reddi
to di ques te regioni. Nel 
1966 (ul t imo dato dispo
nibi le) il reddi to nazio
nale e aumenta to del 
6.5% nell ' I tal ia nord-oc-
cidenta le ; del 5,4% nelle 
regioni central i e nord-
oriental i ; del 4.1 % In 
quel le meridional i . 

INIZIATIVE — All'ini-
zio del nuovo anno ci si 
pu6 ch iedere : quali sono 
le iniziative annunciate 
come prossime per il 
Mezzogiorno ? Parl iamo, 
na tu ra lmente , dl inizia
tive di una certa consi
stenza e capaci di creare 
dei «fa t t i nuov i» nel 
Sud. Pu r t roppo se ne 
puo c i tare una sola: 11 
proget to Alfa Sud Pe-
ra l t ro occorre dire che I 
tempi dl rcalizzazlone dl 
ques to proget to non sem-
brano corr ispondere alia 
urgenza del problema 
meridionale . Comunque 
e Tunica iniziativa di ri
lievo che nel 1068 do
vrebbe essere realizzata 
pe r il Mezzogiorno. E ' 
una iniziativa del com-
plesso a partecipazione 
s ta ta le IRI: anche que
sto 6 un fatto signinca-
tivo, tu t tavia : senza di-
minui re in nulla 1'impor-
tanza del nuovo stabili-
mento automohilist ico che 
l ' impresa a partecipazio
ne s ta ta le costruira nei 
prcssi di Napoli , si pu6 
c redere che cid bastera 
a far si che anche il 1068 
non sia un nuovo anno 
di • congiuntura negati
va » pe r il Mezzogiorno? 

MISURE — Le dimen
sion! stesse con le quali 
gli invest iment i per le 
regioni meridionali sono 
stat i concepit i si dimo-
s t rano r i s t re t tc . Soprat
tu t to perch6 e. mancata 
1* iniziativa dei grandi 
g ruppi privat i se non pe r 
a lcune oast. Di qui la 
necessity di u n controllo 
degli invest iment i dei 
g randi gruppi privati e 
di u n rilancio della ini
ziativa pubblica, degli 
invest iment i del le impre-
se a partecipazione sta
ta le . P robab i lmente oe-
cor rera che esse coneen-
t r ino nel Mezzogiorno 
una quota super iore a 
quel la che a t tua lmen te e 
prevista (40%) r ispet to 
al totale degli investi-
mer.ti di ques te aziende. 
L 'annuncio dell'Alfa-Sud 
aveva aper to il dibat t i to 
su ques te questioni e il 
problema si era imposto 
al l 'a t tenzione dell 'opinio-
ne pubblica. Ma ora c'e 
di nuovo silenzio. Un si-
lenzio che e urgente rom-
pere . 

d. I. 

L _ . I 


